



Te informa:
ALERGIA AL LÁTEX Y EVENTO QUIRÚRGICO PROGRAMADO

La alergia al caucho natural es una patología relevante dentro del ámbito de la salud, dado que múltiples insumos del área quirúrgica clínica son fabricados íntegramente o parte de ellos con material de látex.



Factores de riesgo que dan la alerta a tener esta condición:

- a.- Historia de reaccionar de forma exagerada con: inflamación y picor en la piel, reacción inflamatoria bronquial, conjuntivitis y rinitis alérgica, a algunos factores externos incluyendo ciertos alimentos como son: kiwi, papaya, plátano, tomate, castañas.
- b.- Reacción local de la piel con el uso de productos habituales como son: guantes de uso doméstico, condones, entre otros.
- c.- Antecedentes de espina bífida, por múltiples intervenciones quirúrgicas que llevaron a reiterada exposición al látex.

**ALERGIA AL LÁTEX
ES UNA CONDICIÓN DE ALTÍSIMA ALERTA.**

Aspectos importantes:

- a.- Aumento de casos relacionados con el uso reiterado de productos que contienen látex en las últimas décadas.
- b.- Las reacciones al contacto con látex van desde locales hasta sistémicas, pudiendo desencadenar un shock anafiláctico e incluso la muerte.

ACCIONES PREVENTIVAS: Alerta anticipada al personal sobre su ingreso programado. Protocolo de Seguridad:

- a.- Sustitución de elementos e insumos que contengan látex por alternativas libres de látex, incluyendo sondas, apósitos, conexiones y vestuario.
- b.- Recubrimiento de elementos no sustituibles con materiales como tela o plástico para evitar la dispersión de partículas de látex.
- c.- Uso de material de aseo libre de látex.
- d.- Manejo en el quirófano: programación prioritaria en la tabla quirúrgica y aseo anticipado según el protocolo establecido.